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皆様、新年は如何お過ごしでしたでしょうか。 

さて、2019 年の振り返りトピックスとして、『愛知県が交通事故の死者数 No.1 を 17 年

ぶりに返上』というニュースがあります。 

少し喜ばしいニュースではありますが、実はそれと同じくらい危険な状態がある事をご存知

でしょうか。 ＊今回は少し数字の多いお話です。 
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「亡くなる」VS「働けない」 

     値上げ 

交通事故死者の定義って？ 

 車王国 愛知県は 2003 年（平成 15 年）より 2018 年（平成 30 年）まで 16 年連続で交

通事故死者数が全国でワースト１という状況でしたが、2019 年は死者 156 人（前年比 -33

人）で１位の千葉県（167 名）に対し 11 名程少なく、17 年ぶりに全国 2 位となりました。 

全国の 2019 年度交通事故死者数は 3,164 人となりました。 

 ｘ 

死者数に対して、30 日以上の治療を要する「重症」事故は 3 万 6,895 人となり、その中に

は多くの後遺症を残す負傷者が含まれています。 

ところで、交通事故に対して国民年金における病気・ケガを原因とした障害年金 1 級・2 級

の受給者数は約 156 万人でその約 3 分の 2＝104 万人が 25 歳～64 歳であり、多くが就業

不能状態と考えられます。 

 日本の年間の死者数 約 137 万人と考えると、働けない状態になる危険は「亡くなる」とい

う危険と同じ程度あると分かります。 

「働けない」という状態に対して備える事が、重要であることがお分かりいただけるかと思い

ます。 

日本の生命保険では、長い間「死亡」に焦点が当たっており、「治らないけれど、死なない

病気」や「働けない（就業不能状態）」に対して無防備な状態が多く見受けられます。 

 平成 30 年度、生命保険（死亡）の加入率が 88.７％に対して「働けない状態」（就業不

能保障保険）の加入率はわずか 12.0％とまだまだ低い水準です。 

 医療技術の進歩で死亡率が下がる中、「亡くなる（死亡）」と「元気（健康）」の間の「働

けない（障害・就業不能）」になる確率が高まっており、長寿社会における新たな備えとし

て、「働けなくなるリスク」考える必要がありそうです。 

障害基礎年金等級１級・2 級の受給者１５６万人のうち、約 3 分の 2 にあたる 104 万人が就

労世代の 25 歳～64 歳です。障害等級１級･2 級の方の多くが就業不能状態と考えられ、 

「働けない」という状態に対して考え備える事が、重要であることがお分かりいただけるかと

思います。 

 日本の生命保険では、長い間「死亡」に焦点が当たっており、「治らないけれど、死なない

病気」や「働けない（就業不能状態）」に対して、無防備な状態が多く見受けられます。 

 平成 30 年度、生命保険の死亡保障加入率が 88.７％に対して、働けない状態（就業不能保

障保険）の加入率はわずか 12.0％とまだまだ低い水準です。 

  

 

「死者数」に対して、30 日以上の治療を要する「重症者数」は、3 万 6,895 人とな

り、その中には多くの後遺症を残す負傷者が含まれています。 

また、交通事故では無く、病気やケガが原因での国民年金の障害基礎年金等級 1 級・

2 級の受給者数は約 156 万人に居ます。厚生労働省統計調査での日本の年間死亡者

数は 約 137 万人ですので、同じ程度の危険があると分かります。 

この交通事故の「死者数」の対象となるのは、事故発生から 24 時間以内の死亡で

す。これを 30 日以内に変え数えると、更に 20％程度増え、2018 年度のデータ

では「死者数」3,532 人、30 日以内死亡者数は 634 人増え、年間 4,166 人です。 

 

 

医療技術の進歩や長寿で死亡率が下がる中、亡くなる（死亡）と元気（健康）の間に

ある、働けない（障害・就業不能）になる確率が高まっております。 

長寿社会における新たな備えとして、「働けなくなるリスク」を考える必要がありそう

です。対応する保険もありますのでお気軽にお声かけください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

メンバー 近況報告 

 

         

  

ここはリアス式海岸で石炭岩の白い岩肌と青い海のコントラストが美しいのですが、風が強くて大変で

した。次は日の岬の灯台を見て、6 ㎞に渡るクロマツと黒い砂浜が続く煙樹浜を経て白浜アドベンチャ

ーワールドへ行き目的のパンダを見てから他の動物も見たのですが、広いので足が疲れてしまいまし

た。パンダはテレビで見ているのと同じように笹をおいしそうに食べていました。その後、円月島、三

段壁を見て、潮岬灯台に行き、串本海中公園では水中水族館で魚を見たり、ボートに乗って魚を見たり

楽しかったです。その後、橋杭岩に到着。ここは弘法大師と天邪鬼
あまのじゃく

が架け橋の競争をしたが未完に終 

わったという伝説が残る天然記念物です。その後は七里御浜を経て獅

子の姿をした巨大な獅子岩を見て熊野灘に突き出た鬼ヶ城を散策し

たのですが、コースの 3 分の 1 位で引き返してきました。もう一泊

する予定でしたが伊勢の方面は以前にも行っているので帰ろうとい

うことになり 5 日に帰ってきました。南紀は遠いのでなかなか行くこ

とができませんでしたが、やっと行くことができ楽しかったです。 

南紀を旅して                          小川 とも子 

お正月休みを利用して 12/31～1/5 までキャンピングカーで猫と一緒に旅をしてきまし

た。全日程とも天候に恵まれ助かりました。まず、和歌山城からスタートし、紀州藩主徳

川の御用地で海水を引き入れた老松が多い養翠園を見学して白崎海洋公園に行きました。 

初詣の帰りに、星が丘三越で開催されていた“キティちゃんのトリックアート”

の券をもらったので、娘が喜ぶかなと思い行ってきました。しかし、遊べるとこ

ろはあまりなかったので本人は楽しそうではなく、写真を撮ろうとすると逃げて

なかなか撮れず…。あまり楽しそうではありませんでしたが、後で撮った写真を    

見て立体になっていて喜んでいたので結果オーライでした。    古川 友架 

 初詣  

明けましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたします。 

今年度は連休が長く、遠くへ出かけた方も多いのではないでしょうか？私はお互いの 

実家が近いため、遠出はせず、地元でゆっくり家族や親戚と過ごしました。 

七五三の時に城山八幡宮で『記念芳名板に刻銘』を申し込みしたので娘の名前を見に城山八幡宮まで初

詣へ行ってきました。記念芳名板は銅板でできていて境内で永久奉納され、何年経っても見ることがで

きるので七五三のご祈祷時に申し込みをすると安くておすすめです。おみくじを引いたところ、娘と私

は末吉でここ何十年も出ていない良くないものでした。凶が出たという人もいたのでそれよりはよか

ったかなと思うようにしました。今年は、欲を出さずおとなしくしていようと思います(苦笑) 

 オリンピックイヤー                         岩瀬 英之 

あけましておめでとうございます。本年も宜しくお願い致します。 

今年はついに東京でオリンピックが開催されますね！自国開催の盛り上がりを期待していますし、オリ

ンピックで追加種目になった野球をとても楽しみにしています。みなさんはどの種目に注目しています

か？昨年１１月に行われた世界野球プレミア１１でも優勝していましたし、金メダルを取ってくれるこ

とを期待しています。テニスの大阪なおみ選手や卓球の張本選手、伊藤美誠選手など期待できる若手選

手もいますし、他にもメダルを狙える競技がたくさんありそうなので開催されるのが待ち遠しいです。 

 私自身の今年の目標はオリンピックイヤーということで、新しいスポーツに

挑戦してみようと思っています。昨年はゴルフに挑戦しようと思っていまし

たが結局テニスばかりでなかなか始められませんでした。今年はいろいろな

競技に挑戦し新しい趣味にできたらいいなと思っています。まだ新しく何を

始めるかは決めていないのでなにかオススメがあればぜひ教えてください！                  

 


